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シェワルナゼ・ソ連外相が来

日し、
八年ぶりに臼ソ外栂定期

協議が聞かれたことで、
低迷つ

づきだった日ソ経済関係に明る

さが漂いはじめたが、
それとは

対照的に、
いまやめっきり冷え

込んでいるのが日中貿易だ。

現に、
日本貿易振興会が1月

げ日に発表した削同年の日中貿易

見通しによると、
対中貿易輸出

額は、
前年にくらべて二十軒減

の百億J前後となり、
四年ぶり

に減少するとともに、
中国政府

の品輸入抑制の継続で、この減少

nH凶
は印字までつ

・
111
づくとい、Z

E－

－id
考えてみれ

圃aE’F
ば、
中国では

E
V
4輸入抑制に加

E岨亙
，
えて、
昨年9

・aaE民1
月
以降、，反

日デモ’
が繰り返されているこ

ともあって、．わが国の経済界で

は、，中国市場パラ色論’がよ

うやく姿を消しつつある。
それ

にしても、．中国は、
なぜ輸入抑

制策をとるようになったのか。

なぜ、
反日デモが繰り返される

のか。最近、『刊年後の中国』（第一

企画出版〉と題する本を著わし

た東京外国語大学
教授・中嶋徹

雄氏をゲストに迦えて、
新聞で

は分からない中国の内部事情に

ついて聞いてみた。

る。その原因としては、まず
政

織そのものが不安定だというこ

とがあげられますね。それから、

指導者が思いつき的にひとつの

政策をやるとしますね。
ところ

が、
なにしろ官
僚機構が整備さ

れていないから、その政策が社

会的になかなかピルトインされ

ない。
ですからJ
行き詰まると

すぐ政策を変える。

竹村
それは、
対外経済政策に

ついてもいえるわけですな。

中値咽
そうです。前年代初頭か

らの開放政策があちこちで破綻

してきたので、
今度は引き締め

フアシ

v，，

ょうと。つまり、，放’から，収’

です。
その循環局面に入ったに

もかかわらず、それに気づかな

いで日本企業がワlッと鉱大

基調で中国市場へ出ていった

から、
消化不良を起こした。

FZE冒’BEltas
r置’r・

竹村
繍入抑制

は、
国内経済と

関速があるんで

すか。中値唱
ええ。『叩

年後の中国』の

中にも包いた・』

とですが、
中国

は、
農民のやる

気を起こすた

め、
農産物の統

一買材価格を僚

くらい引き上げ

た。だけど、そう

すると国家財政が赤字になる。

そのとき、
やることはひとつ。

通貨をべらぼうに発行することβ4

ですよね。
一昨年は百七十億元問団

で、
国家財政の赤字以上に通貨，恥

を発行した。
ですから、
すごい
開問

インフレなんです。
十二、
三がい
醤hh

のインフレ率といいますが、
北
顕治

京ではものによって五十刷れとい
器阻

います。
・

EM

竹村
社会主義国は、
物舗が上白人晶田町

がらないことを自慢にしていた
器、

はずだけど。
・

川崎

中嶋
そうです。
同時に、
共産、白

閣は、これまで外僚がなかった
開祖

わけです。つまり、
対外債務が
関・

ないというのが中国の誇りだっ
盤

た。
だけど、この間あちこちか
窓

ら借りまくった。
そのため外貨物

が急激に不足してきた。だから、一

昨年4月18から外貨管理処澗一

_,, 
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彼
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にとっては外国の信用というこ

とよりも、
圏内政治、
路
線対立

のほうがよほど深刻なんです。

中閣には、
常にふたつの路線が

あります。
毛沢
東時代も、
落国

鋒
時代も、
野小平時代もそうで

す。竹村
野小平時代というと、い

まですわな。

中嶋
そうです。
現在、
同じ

旧実績派の中から出た陳雲と

郡小平のふたつの派があって

竹村
陳雲は、
野小平路線に反

対しているんですね。

中嶋
ええ。
陳震は、
昨年9月

の全国代表会議で、，万元戸’

（年収が一万一冗をこえる富島5

を頭から批判して、，よろこん

でいるのは何事か’と述べてい

ます。
あくまで計画経済でやら

なければいけないというわけで

す。
そういうことが、
最近の中

国における深別経済特別区の見

直しとか、
あらゆる問題すべて

に響いているんです。

竹村
畑山は、こういいたいんで

すよ。
中国の
外貨保宿店は、
百

五十億Jぐらいでしょう。
十億

の人口で割ったら、
ひとり当た

り十五Jですよ。
ひとり十五J

だったら、
ラジオを一台買えば

それで終わりです去。

中嶋
そう。にもかかわらず、

中国が巨大な7lケットである

かのように錯覚して、
日本の企

業は『人民日報』に大々
的に広

告を出してきたりしたんです。

マツダとか、
ナショナルとか、

NECとか：：：
この数年、
毎

日のように『人民日報』に出し

、九

町延
G
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士
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「
p
p
い
h
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ていて、
私は以前からこれはや

り過ぎだ、
と答告していたんで

すがね。
竹村
『人民回線』といえば、

，ぽ
中餓さんは、
昨年6月の

側
社説の重要性を本の中で

一明
も
指摘されていますね。

一－u
中岨唱
ええ。
昨年6月8

E噌
日の社説で、これはたい

－た
へん重要な社践です。
も

白肌
ともと『人民自報』には

一
軍
月に五、六回しか社説が

－配
載らない。
しかも小ぢん

一
泊
まりと一面の下の方に、

fh川
外国の元首が来た時など

銀併
に御祝儀みたいな社説が

嘩
出るていどです。それが、

叫
久々
に一面トップの大々

陣魔的な社脱で、
内容的にも

郷写
注目すべきものだったん

です。「我々
の政策

が雨後分化を紹くな

ら、
我々
は失敗した

ことになる。
もしも

新的資産階級〈新し

いプルジ・アジl〉

を生み出したら、
そ

れは我々
が務悪の道

にはいり込んでしま

ったことになる」と

苫いてある。

竹村
万元戸推薦をいうてたの

と正反対だ。ということは、
卸

小平路線批判を、
党の復関紙が

山富々
と古いていることになる。

中崎
明らかに陳－袋路線の台頭

を示しています。『人民回線』

は、
力関係によって社長が代わ

るんです。『人民日報』の編集

織を維がとるかが、
常に大きな

問題なんですね。
しかも、その

『人民日銀』が出た直後、
陳雲

と野小平のふたりが、いかにも

和気あいあいと並んでいる写真

が、7月1日発行の『際望』お

れワに出ている。これは、
少なく

とも路線対立があるからこそ出

したわけで、
しかも、
野小平と

隙誌が同じくらいのカを持って

ることを示しているんですね。
（つづく〉




